

2626

Datos Biográficos de Don Milton

Rossel Acuña (1901 - 1968)

Iniciamos hoy día, para continuar después semana a semana, entregando a los lectores de este Diario y a quienes se interesen por conocer la vida y obras de este nuestro chileno renalquino, escritor y crítico literario, algunos aspectos relevantes de su biografía y lo que de él se dijo después de su inesperado fallecimiento, con lo que nos formaremos una idea de su perfil humano y de escritor.

I PARTE

Nació en el pueblo de Renaico, Provincia de Maule en la actual Nueva Región de la Araucanía, el 27 de diciembre de 1901.

Fueron sus padres don Felipe Rossel y doña Rosita Acuña. Su padre se desempeñó aquí como empleado ignorándose si lo fue de alguna repartición pública o en alguna empresa privada.

Acerca de su educación en los primeros años de su vida no se tienen antecedentes. Sus estudios humanísticos los realizó en el Liceo de Hombres de Concepción. Es probable que también allí recibiera su instrucción primaria.

Posteriormente estudió en el Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile en Santiago, de donde egresó en 1924 con el título de Profesor de Estado en Castellano. Su trabajo — memoria para la obtención del título profesional lo denominó "EL LITERARIO FRACASADO" con lo cual ya dio a entender hacia dónde orientaría su quehacer en el mundo de las letras: el análisis y la crítica de la producción literaria.

Ejerció su docencia, primero, en el ámbito de la Educación Secundaria en los Liceos Valentín Letelier, José Vicente Lastarria, Liceo Pedagógico y en el Windsor School, para desempeñarse después en las aulas universitarias.

Como catedrático universitario se

fue encargado en el año de 1945 la apertura y la Primera Dirección del Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile en la ciudad de Valparaíso, donde llegó a surtar por años el indiscutido mentor intelectual de generaciones de jóvenes de su época.

Además de su dedicación a la docencia, ejerció como crítico literario en los diarios "El Minervio" de Santiago y la "Nación", como también en las Revistas Zig Zag y Occidente.

Desempeñó también algunos otros cargos públicos, siempre al relacionado con la docencia: Secretario de la Dirección del Instituto Pedagógico, Oficial Primero de la Universidad de Chile, en el Ministerio de Educación y en la Dirección General de Educación Secundaria.

En la última etapa de su vida se desempeñó durante catorce años ininterrumpidos como Director de División Universitaria y al mismo tiempo como Director de la Revista de la Universidad de Concepción "ATENEA", desde el año 1954 a 1968, año de su fallecimiento.

Perteneció a importantes instituciones relacionadas con las letras chilenas: Sociedad de Escritores y especialmente al Pen Club de Chile, que lo contó entre sus más distinguidos Presidentes.

Por sus relevantes méritos fue invitado y becado en el año 1943 por la Comisión Nacional de Cultura de la vecina Repùblica Argentina para estudiar Filosofía y Literatura Argentina en la Universidad de Buenos Aires. Junto con ello, dictó charlas y cursos en Buenos Aires y en Montevideo (Uruguay) acerca del tema que siempre fue su favorito: "El criollismo en la Literatura Chilena".

(CONTINUARA)

Datos biográficos de don Milton Rossel Acuña (1901-1968)

[artículo] Alberto Ribet Cea.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ribet Cea, Alberto

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Datos biográficos de don Milton Rossel Acuña (1901-1968) [artículo] Alberto Ribet Cea.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)